

Por Pablo Rodillo M.

**E**n menos de 24 horas, dos eventos importantes. De la cena anual de la Fundación Libertad, en pleno Palermo en Buenos Aires, donde compartió anoche con el Presidente Javier Milei, y los exmandatarios, Mauricio Macri y José María Aznar de España, a la Enade, la reunión empresarial más importante del año en Chile.

La ministra de Seguridad argentina, Patricia Bullrich aterrizó en Pudahuel a una semana de haber protagonizado una polémica con La Moneda, que provocó una nota de protesta anunciada por mismo Presidente Gabriel Boric, tras afirmar que había presencia del grupo terrorista libanés Hezbolá en Iquique, en una entrevista en la TV transandina.

Pero no se quedó solo en esa polémica. En una entrevista en CNN, se refirió también a la situación de Galvarino Apablaza, quien ha vivido durante años como refugiado político en Argentina, luego de ser condenado por el asesinato del exsenador de la UDI, Jaime Guzmán.

La ministra Bullrich dijo que "Argentina no va a ser tierra que mantenga asesinos. Vamos a hablar con la justicia para resolver esto de manera inmediata", apuntó la secretaria de Estado, luego que explicara que Apablaza ya no tenía la condición de refugiado.

#### La más matea del gabinete de Milei

Bullrich llegó a Santiago en buen momento político. Es la mejor evaluada del gabinete del Presidente Milei. Según el último sondeo de la consultora argentina Opinaia, tiene 50% de imagen positiva (25% muy buena y 25% algo buena) y 44% de negativa (33% muy mala y 11% algo mala). Diferencial a favor de 6 puntos, que supera al cero del Mandatario trasandino (50% y 50%).

Pero además, la excandidata presidencial del Pro (de Mauricio Macri), en estos últimos meses, ha ido sumando influencia en el núcleo duro de Milei desde que el libertario se sentó en el sillón de Rivadavia.

"Ella es la ministra más importante, en términos políticos, por su peso propio. El resto de los ministros de Milei no son personas que tengan una trayectoria político-electoral. Ella fue candidata presidencial y salió en tercer lugar y luego se suma al gobierno. Recordemos que en segunda vuelta se sumaron los votos de Milei y Bullrich y por eso éste ganó cómodamente", asegura desde Buenos Aires, el analista político **Julio Burdman**.

Algo que el propio Milei tiene claro al hablar de la importancia de Bullrich en su gobierno. "Los dos talibanes del grupo somos los que ponemos los votos



CLAUDIO CORTES

### La ministra habló sobre Galvarino Apablaza en visita a Chile

## Bullrich: "Argentina no va a ser tierra que mantenga asesinos"

La titular de Seguridad argentina llegó a Chile para ser parte de la Enade y se refirió a la situación de Galvarino Apablaza, condenado por el crimen de Jaime Guzmán.

en la mesa: Patricia y yo", aseguró hace dos semanas el Mandatario en una entrevista donde él mismo reveló que pone a Bullrich en una categoría diferente no solo del resto del gabinete, sino también de su todopoderosa "hermanísima" Karina y el estratega comunicacional del gobierno Santiago Caputo, los dos más influyentes.

Y a diferencia del resto del entramado libertario en el gobierno, donde todo pasa por Karina, la ministra Bullrich, como explicó una nota del diario La Nación de Buenos Aires, tiene autonomía total para manejar la cartera de Seguridad, donde se rodeó de dirigentes de confianza y "hace y deshace" sin consultar a la Casa Rosada.

"Tiene peso político, tiene autonomía e incluso logró expandir un poquito su área. Por ejemplo donde había temas que antes manejaba el Ministerio de Justicia o temas que antes manejaba el Ministerio de Defensa, Bullrich logró llevar-

selos para su espacio. Y en ese sentido se puede ver su poder", agrega Burdman.

#### Con poder, pero le falta...

Sin embargo, como afirma el analista político argentino, a pesar del protagonismo y la autonomía que tiene Bullrich, ella viene del macrismo y no forma parte del círculo íntimo libertario del mandatario. Pero esa realidad podría cambiar.

Bullrich hizo saber a sus colaboradores íntimos que el Presidente, muy receloso de su entorno, planea integrarla más pronto que tarde a su mesa política, donde sólo orbitan Karina y Santiago Caputo, afirma La Nación.

"Hasta el momento Bullrich no influye en los temas económicos ni en la estrategia política de Milei. Me da la impresión que no sale de su área ministerial. En la dinámica actual del gobierno, que está orientada básicamente a la cuestión macroeconómica, la reforma del Estado, que son básicamente los te-

mas del gobierno, a ella no la veo en ningún lado. Y creo que ella tampoco es la que negocia los apoyos del Pro a las reformas del gobierno. Son los operadores políticos de Milei que trabajan con otros dirigentes del Pro (macrismo). Entonces matizaría con lo de mucho poder", agrega Burdman.

#### La seguridad

Como es de público conocimiento, la inflación, la corrupción y la pobreza son las principales preocupaciones actuales de los argentinos según las encuestas. La seguridad recién aparece en cuarto lugar entre las principales prioridades de los habitantes del país vecino.

Esto a pesar de la crisis que se vive en ciudades como Rosario, donde los grupos narcos obligaron en marzo a Bullrich a redoblar los patrullajes de agentes federales con el apoyo logístico de las Fuerzas Armadas a la espera de una ley, que ella mandó al Congreso, para desplegar a estas últimas en las calles.

"Sin embargo Bullrich ha logrado, ya sea en su gestión con Macri como ahora con Milei, donde ocupó el mismo cargo, transmitir la sensación de que ella se está haciendo cargo de los problemas de inseguridad", asevera Burdman.

Para él, la sensación de seguridad, "no es lo mismo que producir resultados" y además "es algo muy difícil de medir en tan corto plazo" (poco más de cuatro meses en el gobierno). "Y también es muy difícil que un ministro logre transmitir la idea de que él logra resultados porque el sistema de seguridad es mucho más complejo de lo que puede ofrecer un ministro. Pero sí es cierto que ella transmite esa idea, medirla, es muy difícil. Puedo decir que la caída en la sensación de inseguridad en los argentinos está dado por el dramatismo de la cuestión económica", agrega el experto de la Universidad de Buenos Aires.